



Der Synodalrat bis 31. März 2019 (v.l.): Stefan Ramseier, Philippe Kneubühler, Pia Grossholz-Fahrni, Andreas Zeller, Iwan Schulthess, Claudia Hubacher, Roland Stach.

zur Umsetzung des neuen Landeskirchengesetzes und der Vision auf dem Programm.

Betriebskultur

Der Synodalrat lud zu drei Personalinformationen ein, um die Mitarbeitenden aus erster Hand über Aktuelles zu informieren. Anschliessend wurde jeweils ein Apéro riche offeriert. Das ZETI, der Mitarbeitendenausflug, führte uns 2019 nach Murten. Nach dem Gottesdienst in der Deutschen Kirche erfolgte bei grosser Hitze eine Stadtführung in vier Gruppen. Das Mittagessen nahmen wir während einer Schifffahrt auf dem Murtensee ein.

Die Weihnachtsfeier für alle Mitarbeitenden wurde vom Bereich Zentrale Dienste organisiert. Nach einem gehaltvollen Gottesdienst in der Kirche Bolligen und einem Kerzenritual in einer Spirale aus Tannenzweigen wurden wir im Reberhaus mit einem äthiopischen Essen verwöhnt.

Im September besuchte der Synodalrat die Kirchgemeinde Schangnau und liess sich nach einer Andacht in der schönen Kirche vom Kirchgemeinde-

präsidenten über seine Gemeinde und die prächtige Umgebung informieren. Unser Besuch wurde sehr geschätzt und an der Synode sogar mit einem Gedicht gewürdigt!

Kirchenbund

An der Sommer-Abgeordnetenversammlung des Schweizerischen Evangelischen Kirchenbundes SEK in Winterthur gab vor allem der Bericht der Arbeitsgruppe zu reden, die zur Bearbeitung der Motion von 2016 zum Thema «Familie – Ehe – Partnerschaft – Sexualität aus evangelisch-reformierter Sicht» eingesetzt worden war. Nach differenzierten Debatten wurde entschieden, es sei verfrüht, diese Motion abzuschreiben. Die Aussage «Wir sind von Gott gewollt, so wie wir geschaffen sind. Unsere sexuelle Orientierung können wir uns nicht aussuchen. Wir nehmen sie als Ausdruck geschöpflicher Fülle wahr» stiess auf grosse Zustimmung. Dies verbunden mit der Erwartung, dass der Rat das Thema weiter bearbeite, was dieser auch tat. Die Abgeordnetenversammlung im Winter beschloss auf Antrag des Rats, den Mitgliedkirchen die Öffnung der Ehe für gleichgeschlechtliche

— Fortsetzung auf Seite 10 —

Synodalrat

Departement Präsidiales, Synodalratspräsident

Andreas Zeller, Pfarrer,
Dr. theol., Münsingen

Vizepräsident/in

Pia Grossholz-Fahrni, Kommunikations-
frau/Gymnasiallehrerin, Muri
(bis 31. März 2019)
Iwan Schulthess, Pfarrer, Büren zum Hof
(ab 1. April 2019)

Departement OeME-Migration

Pia Grossholz-Fahrni, Kommunikations-
frau/Gymnasiallehrerin, Muri
(bis 31. März 2019)
Ueli Burkhalter, Pfarrer, Buswil
(ab 1. April 2019)

Departement Zentrale Dienste

Roland Stach, Pfarrer, Bettlach

Departement Gemeindedienste und Bildung

Stefan Ramseier, Pfarrer, Bern
(bis 31. März 2019)
Judith Pörksen Roder, Pfarrerin,
Bern (ab 1. April 2019)

Departement Theologie

Iwan Schulthess, Pfarrer, Büren zum Hof

Departement Katechetik

Philippe Kneubühler, Pfarrer, Dr. theol.,
Tramelan

Departement Sozial-Diakonie

Claudia Hubacher-Eggler, Lehrerin,
Schwarzenburg